

あおもり市議会だより

ぎかいの森

Vol. **20**
令和4年2月

令和3年第4回定例会の内容を
わかりやすく 市民の皆さんにお伝えします



特 集

介 護 士

in あおもり

目 次

特集	P 2
議決した主な議案	P 4
こんなことを聞きました。	P 5
トピックス	P 16



今回の特集記事の取材にご協力いただいた社会福祉法人「青空会」に勤務している介護士の皆様。左側から、千葉圭大さん、ドヨドドルジ アリウントヤさん、對馬美智子さん、北島エイ子さん。

*小規模多機能型居宅介護事業所とは

住み慣れた自宅や地域での生活を続けていけるよう、「通い（デイサービス）」「泊り（ショートステイ）」「訪問（訪問介護）」のサービスを、介護度や現状の不安など必要に応じ臨機応変に小規模多機能型居宅介護事業所で受けることができます。全てのサービスを同一事業所で対応するため、なじみの関係で安心してサービスを受けることができるのが特徴です。

特

集

介護士

in あおもり

今回のテーマは「介護士」です。介護士とは、介護施設で介護の仕事に従事している人や訪問介護サービスにおいて生活援助などを行うホームヘルパーなどを指し、高齢化が進んでいる我が国においてはなくてはならない職業となっている一方、深刻な人材不足に陥っている現状があります。そこで今回は、市内にある介護施設のうち、社会福祉法人「青空会」が運営する*「小規模多機能型居宅介護事業所あおぞら」等の介護士4名の方にお話を伺いましたので、その内容をお届けします。

〔議員〕 本日はお忙しい中ありがとうございます。

うございます。早速ですが、介護士の仕事を選んだ理由やきっかけをお聞かせください。

〔千葉さん〕 祖母が施設に入っていたときに、そこで働いている人たちのことを見て、自分もこういう仕事をしてみたいなと思い、選びました。

〔アリウントヤさん〕 私は、収入を得ることと日本語を学ぶためにモングルから来ました。2年前に青森市に来て、介護の仕事をしてい

ますが、この仕事は、お年寄りの人を手伝う「徳」のある仕事だと思っています。

〔對馬さん〕 私は、母の介護をしてみとったのですが、自分にもっと介護の知識があれば色んなことをしてあげられたのではないかと思っているときに、ちょうどヘルパー2級の講習を受ける機会があり、その資格を生かしたいと思い、この仕事に就きました。

〔北島さん〕 私は以前、放課後に障がいのあるお子さんたちの指導員を、長く勤めていました。年齢を重ねていくにつれ、自分に近い方たちと接する形で将来を考えて行くことが大事ではないかと考えているときに、この職場に出会いました。

〔議員〕 色々な方を相手にする仕事ですが、苦労した点はどんなことがありますか。

〔千葉さん〕 人によって性格も違い

ますし、一人一人に合わせた対応
が必要で、それが大変です。

〔アリウントヤさん〕 最初は車椅子
の方の介助とか、トイレの介助と
かが大変でした。

〔對馬さん〕 こちらの押しつけでは
なくて、何を一番求めているのか
というところを見極めて支援し、
信頼関係をつくるのが大事なの
ですが、そこが一番大変ですね。

〔北畠さん〕 私は訪問介護をしてい
ますが、それぞれのお家で、生き
方も生活の仕方も違う中に入って
いって、信頼関係が生まれるまで
が難しいですね。介護保険法に
のっとって仕事内容が決められて
いるので、できないことも結構あ
ります。それを知らない方が多
く、私たちは何でもできる家政婦
さんのような感覚を持たれること
が多いですね。長年お付き合いし

ていくうちにそのことを理解して
いただくという感じですよ。

〔議員〕 この仕事をやってよかった
なとか、やりがいを感じることは
ありますか。

〔アリウントヤさん〕 毎日コミュニ
ケーションを取りながらの仕事な
ので、日本人の性格や暮らし方と
か、いろいろ自分の知識になっ
て、いいかなと思っています。

〔對馬さん〕 「こついうことに気が
ついてくれたんだね」とか、寄り
添えて仕事ができたとときの「あり
がとう」という一言など、ちょっ
との積み重ねがすごくやりがい
につながっています。

〔議員〕 仕事をする上で、制度など
改善してほしいところなどはあり
ますか。

〔對馬さん〕 人材不足というのがす
ごくあります。マンパワーがある
とそれだけで心に余裕ができます

し、何に対しても余裕を持って対
応できると思いますが、離職する
人もいて、どうしても不足してし
まいますので、そのための御支援
をしていただければと思います。

〔北畠さん〕 一番は処遇改善ではな
いかと思います。介護という仕事
は社会的に低い評価ですが、それ
を上げてほしいし、選ばれる職業
になれば、という思いがあります。

〔議員〕 本日は、貴重なお話を頂き、
誠にありがとうございました。



取材を終えて。ご協力誠にありがとうございました。

(取材日：令和3年12月24日)

青森市議会

議決した主な議案です。

令和3年第4回定例会

会期25日間 11月29日～12月23日

第4回定例会で可決等した

議案・請願

市長提出議案23件中……………23件

(可決22件、同意1件)

議員提出議案2件中……………0件

(可決)

請願5件中……………0件

(採択 ※1件は継続審査)

■以上の中から主なものをお知らせします。なお、全ての議案名と結果は、*市議会ホームページで御覧いただくか、議会事務局へお問合せください。

その1

令和3年度12月補正予算案を可決しました

今期定例会では、令和3年度産米の米価下落に対応するための米価下落緊急対策事業に関する経費や新型コロナウイルス感染症対策事業に関する経費等を計上した一般会計補正予算案(第7号)のほか、特別会計・企業会計に係る計9件の補正予算案が提案されました。また、閉会日には、子育て世帯への臨時特別給付金給付事業に関する経費等を計上した一般会計補正予算案(第8号)も提出されました。

市議会では、これら議案について、原案のとおり可決しました。なお、補正後の令和3年度一般会計予算額は、次のとおりとなりました。

●令和3年度青森市一般会計補正予算額 114億4千897万3千円
 補正後の予算額 1千376億8千322万3千円

その2

青森市福祉館条例の一部を改正する条例案を可決しました

●青森市福祉館条例の一部を改正する条例

今期定例会では、老朽化対策として改築中の幸畑福祉館及びほろがけ福祉館が令和3年度内に建て替え工事が完了することに伴い、新たに使用料の額を定めることが必要なことから、所要の改正を行うための条例案が提案されました。改正内容については、両福祉館において、これまで使用料を徴収していた和室に代わり、集会室・多目的室を設置することに伴い、それぞれの部屋の面積区分に応じた使用料を設定する内容に改正するものです。市議会では、同案について、起立採決の結果、賛成多数で可決しました。

その3

青森市営一般乗合自動車料金
条例の一部を改正する条例案
を可決しました

●青森市営一般乗合自動車料金条例 の一部を改正する条例

今期定例会では、新型コロナウイルス感染症予防対策と収束後の観光需要回復に向けた受入れ環境整備として、料金の支払いに使用するICカードの導入に伴い、当該ICカードに記録されている利用可能金額の払戻し等に係る手数料を規定することや、新たに市営バス、市バス及びねぶたん号で共通利用可能な特殊券を導入するための特殊普通旅客料金の上限額の変更など、所要の改正を行う条例案が提案されました。

市議会では、

同案について、

全会一致で可

決しました。



質

問

質

疑

こんなことを

聞きました。

第4回定例会において行われた一般質問、予算特別委員会の質疑の中から、一議員につき一項目の質問・質疑及び答弁の要旨を掲載しています。

●質問・質疑を行った議員・委員数

●第4回定例会

一般質問	20名
予算特別委員会	18名
議案質疑（閉会日）	1名

※本会議での一般質問等の様子については、生中継及び録画映像の配信をしていますので、下のQRコードからアクセスの上、御覧ください。



選挙

投票率向上の取組について



公明党 軽米 智雅子

Q 投票率向上のため、ショッピングセンター等において、期日前投票所を増設するべきと考えますが、市の考えをお示しください。

A 期日前投票所を設置しておりますイオン青森店での利用者数は増加傾向にあり、特に今回の衆議院議員総選挙では全ての期日前投票所の利用者の半数を占めていることを踏まえ、ショッピングセンター等への期日前投票所の増設については、有権者の利便性向上ひいては投票率向上に寄与するものと考えられることから、今後検討してまいります。

青色は、総務企画常任委員会に関連する質問・質疑です。

市民生活



マイナンバーカードについて

公明党
渡部 伸広

Q マイナンバーカードを健康保険証として利用するための登録方法について、お示しください。

A マイナンバーカードを健康保険証として利用するためには、マイナンバーカードとカード交付時に設定した暗証番号が必要であり、その登録方法は、カード読み取り対応のスマートフォンなどを利用して、マイナポータルを通じて登録する方法、セブンイレブンなどに設置されているセブン銀行ATMで登録する方法、駅前庁舎1階の国保医療年金課に設置している専用端末で登録する方法があります。

市民生活



マイナンバーカードの受取方法について

青森無所属の会
山脇 智

Q 本市におけるマイナンバーカードの受け取りには、原則、予約が必要となっています。今後、予約なしでも受け取りできるようにすべきと思いますが、市の考えをお示しください。

A マイナンバーカードの受け取りについては、長時間お待たせすることがないよう、原則、予約制としておりますが、転出予定の方や緊急を要する方など、御事情のある方については、交付担当課である市民課に御相談いただければ、お受け取りいただけるよう対応しているところです。

スポーツ



あおもり桜マラソンについて

市民クラブ
木下 靖

Q コロナ禍で多くのマラソン大会が中止や延期となった一方、秋以降1万人規模の大会を開催している都市もあります。4月開催の大会はおおむね12月から参加募集が始まりますが、来年のあおもり桜マラソンについて検討状況をお示しください。

A 市ではこれまで、日本陸上競技連盟のガイドダンスを踏まえた検討や、最近開催された他市の大会の現地調査を行いました。今後は、令和4年内にあおもり桜マラソン実行委員会を開催し、同年4月の開催に向け取り組んでまいります。



令和元年に開催されたAOMORIマラソンの様子

緑色は、文教経済常任委員会に関連する質問・質疑です。



原油価格高騰対策について

自由民主党 小豆畑 緑

Q 原油価格の高騰に苦しむ市民や事業者に対し、支援すべきと考えますが、市の考えをお示しくください。

A 本市の市民生活において、冬期間における灯油購入に係る支出は大きな負担と認識しているものの、今後の原油価格の推移や、これに伴う国の経済対策の動向等を踏まえて、適切に対応し、また、青森県経営安定化サポート資金特別保証融資制度は、原油価格の上昇により、事業活動に影響を受けた事業者を融資対象としており、当該融資に係る信用保証料の全額の補給を行っていくこととしています。

*注：この答弁以後に、市は、閉会日に低所得の高齢者世帯等を対象とする「福祉灯油購入費助成事業」予算案を提案し、全会一致で可決されました。



灯油価格について

自由民主党 丸野 達夫

Q 灯油価格が高騰し、市民生活に影響が出ていると感じておりますが、このことについて、市の考えをお示しくください。

A 原油価格が高値水準となったことを踏まえ、国の経済対策に原油価格高騰対策が盛り込まれ、また、国家備蓄石油の一部放出を決定し、原油価格の安定を図る取組も示されております。市民生活において、冬期間の灯油購入に係る支出は大きな負担と認識しておりますが、現段階では、今後の原油価格の推移や国の経済対策の動向等を見守ってまいります。



漁港の整備について

自由民主党 奥谷 進

Q 奥内漁港奥内地区では、漁船の大型化や周辺の船小屋への砂の堆積により、漁船の運行に支障を来しているため、漁港の拡張等の整備が必要な状況であります。今後の整備予定についてお示しくください。

A 漁港の整備は、管理者である青森県が整備計画を策定し、漁港施設の補修、耐震・耐津波の機能強化等を行っており、奥内漁港奥内地区の整備については、令和3年度から令和7年度までの5か年の計画で、防波堤等の新設など、漁港の拡張工事や既存施設の機能強化工事を実施する予定としています。

農林水産



農業支援について

日本共産党 天内 慎也

Q 米農家に対し、生産費用と販売代金の差額の助成が必要と考えますが、市の考えをお示しください。

A 米価下落の支援については、保険加入の有無や作付内容により、生産者ごとの収入状況が大きく異なることや、来年以降も米価が下がるのではないかという不安から、次期作の準備に苦慮する農家が出てくるなど、影響があると考えられること等を踏まえ、作付面積による一律の支援とはせず、令和4年産水稲種子の購入費や令和4年の農業経営収入保険の保険料の一部を補助することとしております。

農林水産



米価下落対策について

あおもり令和の会 神山 昌則

Q 米価下落緊急対策事業のうち、水稲種子購入支援事業の効果についてお示しください。

A 当該事業の効果としては、数値的な評価はしておりませんが、1つに、支援対象を主食用米の種子に限定せず、幅広く飼料用米や加工用米、輸出米、備蓄米等を対象としていること、2つに、2分の1の定率で助成することとし、支援の限度額を設けていないことから、米需給動向を踏まえた各米農家の作付計画に応じた多様な支援が可能となる面で、大きな支援効果があるものと考えております。

農林水産



鳥獣被害対策について

あおもり令和の会 木戸 喜美男

Q 農作物の鳥獣被害対策についてお示しください。

A 農作物の鳥獣被害対策については、今後、青森市鳥獣被害対策実施隊の隊員相互の意見交換等を通じ、令和4年度の行動計画等の検討作業に着手するほか、青森市鳥獣被害防止対策協議会においても、対策を検討することとしております。また、農作物被害防止対策としては、鳥獣を寄せつけないことが有効とされていることから、自治体及び協議会での取組に加え、地域の方々とも連携し、引き続き、農作物被害防止に努めてまいります。



天田内地区で目撃されたサル集団

教育



浪岡地区バドミントン移住学生支援事業について

市民クラブ 秋村 光男
あきむら みつお

Q 県立高校再編の第2期実施計画が最終決定し、浪岡高校の閉校が決定しましたが、浪岡地区バドミントン移住学生支援事業の方向性をお示しください。

A 今後の当該事業の方向性については、浪岡中学校バドミントン部は、今後も県外から生徒の入学が期待できること、令和10年度まで浪岡高校バドミントン部の活動が継続することや、同部の活動継続が新たな統合校においても期待されることなどから、今回の県教育委員会の計画決定にかかわらず、継続してまいります。

教育



浪岡地区バドミントン移住学生支援事業について

あおもり令和の会 中村 美津緒
なかにつお みつお

Q 浪岡地区バドミントン移住学生支援事業について、これまでどのように周知をし、また、今後どのように周知を図るかお示しください。

A 当該事業の周知については、これまで地元関係団体等に概要を説明してきたところです。今後は、県外の卒業予定者及びその保護者が進学先を浪岡中学校等に決定した場合に、当該事業を御利用いただけるよう年内を目的に制度の詳細を確定させた上で、地元関係団体等に対し、改めて周知するとともに、市ホームページやSNS等により、周知を図ってまいります。

教育



小・中学校のエアコンについて

青森無所属の会 蛭名 和子
えびな かずこ

Q 児童・生徒の熱中症対策として、全ての小・中学校の普通教室や特別支援教室等にエアコンが設置されましたが、職員室や校長室等にはまだ設置されていません。教職員の労働環境改善と業務効率向上のために、職員室等にもエアコンを設置すべきと考えますが、市の考えをお示しください。

A 小・中学校のエアコンの整備については、順次実施してきたところであり、職員室等の環境整備については、今後の小・中学校の改修等の状況も踏まえ、適切に対応してまいります。



文化行政について

市民クラブ 奈良 祥孝

Q 文化行政で発生した不用額を来年度予算における財源として認め、施設の修繕を行うべきと考えるが、市の見解をお示しください。

A 不用額については、繰越金として翌年度の歳入予算に計上され、別途、修繕など、必要な予算の財源として当初予算や補正予算で計上すべきであり、特定の分野においては発生する不用額の使途については、特定の事業のみに充当されるものではないと認識しており、文化施設の修繕については緊急性等を考慮し、適宜、補正予算等で対応しているところです。

教育



不登校について

あomorい令和の会 山崎 翔一

Q 不登校児童・生徒への取組の結果、不登校児童・生徒の復帰率はどうなったかお示しください。

A 不登校児童・生徒の復帰率については、令和2年度は、小学校では12・9%で、令和元年度とほぼ同じとなっておりますが、中学校では49・3%と、令和元年度を23・2ポイント上回り、全国平均に対しても21・2ポイント上回っています。このことについては、全国に先駆けて、不登校児童・生徒に対して、ICTを活用した支援に取り組んだことが要因の一つであると考えています。

教育



1人1台端末を活用した教育相談について

市民クラブ 工藤 健

Q 令和3年7月から運用を開始した1人1台端末を活用した教育相談の状況について、お示しください。

A 令和3年11月末時点での1人1台端末を活用した教育相談の件数は204件で、その内訳は、小学生が70・1%、中学生が29・9%となっております。昨年度の教育相談については、大半が保護者からのもので、児童・生徒本人による相談は7%でしたが、運用開始により相談件数が増加し、11月末時点で、全教育相談434件のうち、49・1%が児童・生徒本人からとなっております。

教育

教育

A 制服の選定や見直しについては、国の通知により、校長の権限において判断すべきであるが、学校関係者からの意見を聴取し、決定することが望ましいとされており、教育委員会では、定期的に話し合いの場を設定し、適切に対応すること等について各中学校に対して指導し、また、市PTA連合会等の意見交換会において、制服について情報共有に努めるとともに、周知を図ってまいります。

Q 日本一高い中学校の制服について、保護者負担軽減のためにどのような対応するのかお示しください。



日本一高い中学校の制服について

日本共産党
村川 みどり

都市整備

A 浪岡地区におきましては、浪岡駅周辺地区を当該計画に定める都市機能誘導区域の一つに位置づけしており、津軽地方の各都市との近接性を生かした玄関口として、交通結節機能を生かしつつ、浪岡地域の日常生活に必要な行政機能や商業施設、医療施設等の集積を図ることとしており、浪岡駅周辺地区に誘導する施設として、病院、店舗面積が3千平方メートル超1万平方メートル未満の店舗等を位置づけております。

Q 青森市立地適正化計画での浪岡地区の位置づけをお示しください。



浪岡駅前開発について

あomorい令和の会
渋谷 勲

都市整備

A 市道卸売団地1号線については、令和3年度は、4月に春の清掃を行い、秋は落ち葉の状況を見て、11月に2回、路面清掃を実施しました。今後、適切な時期に道路清掃を実施してまいります。

Q 観光通りから問屋町の入り口の東西道路である市道卸売団地1号線は、非常にきれいなイチョウ並木となっており、市民の癒やしとなる一方、秋には、道路一面を覆うほどの落ち葉が散乱し、近隣の事業者から朝の掃除が大変だとの話を聞きました。市ではどのように対応しているのかお示しください。



街路樹の落ち葉の清掃について

あomorい令和の会
館山 善也

橙色は、都市建設常任委員会に関連する質問・質疑です。

都市整備



市街化調整区域について

自由民主党
中村 節雄

Q 市街化調整区域の空き店舗を選挙事務所として使用する場合の手続方法をお示しください。

A 市街化調整区域における選挙事務所については、令和元年6月に建築基準法が改正される以前は、プレハブ等の仮設建築物を建築する場合のみ、建築が可能となっておりました。法改正後は、空き店舗を選挙事務所用途変更することが可能となり、手続については、許可申請書に必要な図面を添付し、申請後、おおむね1週間で許可証が発行され、建築物の使用ができることとなります。

除排雪



除排雪について

あもり令和の会
澁谷 洋子

Q 除排雪出動の判断にAIを活用する実証実験の中で、「まちレポあもり」を使った実証実験を実施することですが、その範囲を拡大していくのかお示しください。

A 除排雪業務の高度化・効率化に向けた実証実験の一つとして、「まちレポあもり」を活用したレポーター制度をモデル地区である松原・堤地区において実施し、住民との協働により、道路の巡視が可能かどうかを検証することとしており、その結果を踏まえ、他地域への範囲拡大について見極めていくこととしております。

除排雪



生活道路における除排雪指令の状況の公開について

青森無所属の会
藤田 誠

Q 除排雪指令状況公開システムにおける表示基準をお示しください。

A 除排雪指令状況公開システムについては、その日の除排雪作業の出動指令状況を3段階でマップ上にてお知らせするものであり、その表示基準は、本市から除排雪事業者に除排雪指令が発出された場合には「作業予定あり」、本市から除排雪指令を受けた除排雪事業者が作業を実施する予定日から作業完了までは「作業中」、本市が実施するパトロールにより、作業完了と判断された場合には「作業完了」と表示されます。

交通



AOPASS導入後における
バスカードの取扱いについて

日本共産党 万徳 なお子
まんとく なおこ

Q 令和4年3月から市営バスなどで利用開始予定であるAOPASSについて、多くの市民から質問が寄せられますが、AOPASSの導入後におけるバスカードの取扱いについてお示しください。

A 新型コロナウイルス感染症予防対策等として、AOPASSの導入を進めており、この中で、これまでのバスカードについては、サービス開始日に合わせて、販売を終了することとしております。ただし、発行済みのバスカードについては、当分の間、従前のおり使用できることとしております。

交通



バスまち空間
向上事業について

市民クラブ 竹山 美虎
たけやま よしとら

Q 平成29年度から令和2年度までの4年間で実施したバスまち空間向上事業の実績及び今後の待合所の整備についてお示しください。

A 当該事業の実施により、100か所の待合所の整備と884基のバス停標識を整備することができ、バスの利用環境が改善されたことで、安定した利用者の確保と街の景観向上に貢献できたものと考えています。今後は、一般社団法人公営交通事業協会が実施するモデル・バス停留所施設設置事業を活用し、引き続き待合所の環境整備に努めてまいります。



筒井駅前のバス待合所

福祉



原油価格高騰対策について

日本共産党 赤平 勇人
あかひら ゆうと

Q 今、原油価格の高騰に歯止めがからない中、市民生活や事業者の生業に深刻な影響が発生しています。低所得者世帯、ひとり親、高齢者、障がい者世帯等に灯油購入に対する助成を行うべきと考えますが、市の考えをお示しください。

A 本市の市民生活において、冬期間における灯油購入に係る支出は、生活困窮者等に限らず、大きな負担になるものと認識しているものの、今後の原油価格の推移や、これに伴う国の経済対策の動向等を踏まえて、適切に対応してまいります。

*注：この答弁以後に、市は、閉会日に低所得の高齢者世帯等を対象とする「福祉灯油購入費助成事業」予算案を提案し、全会一致で可決されました。

赤色は、民生環境常任委員会に関連する質問・質疑です。

福祉



就労移行支援について

自由民主党
山本 治男

Q 一般就労を希望する障がいがある方へのサービスである就労移行支援の概要をお示しく下さい。

A 就労移行支援については、障害者の日常生活及び社会生活を総合的に支援するための法律に基づき、民間企業等で就労することを希望する障がいがある方に対して、原則、通所により、2年間のうちに、就労に必要な知識や能力の向上を図るための訓練を実施するものであり、具体的には、事業所内や企業における作業や実習、適性に合った職場探しなどを組み合わせた支援を行っております。

福祉



保育所等訪問支援について

市民クラブ
橋本 尚美

Q 障害者手帳や発達障害等の診断がなくても利用でき、学校や放課後児童会での利用も可能な保育所等訪問支援の概要をお示しく下さい。

A 保育所等訪問支援は、平成24年の児童福祉法の改正により創設された支援であり、18歳未満の子どもを対象に、障害児支援に関する知識及び相当の経験を有し、集団生活への適応のための専門的な支援の技術を有する訪問支援員が保育所や学校など、集団生活を営む施設等を訪問し、本人への働きかけや、スタッフに対して、活動の組立ての教示等を行っております。

福祉



高齢者健康農園のトイレについて

自由民主党
大矢 保

Q アンケートで、高齢者健康農園の女子トイレが汚いという声が多々あったことから、簡易トイレの設置等の対応が必要と思いますが、市の見解をお示しく下さい。

A 高齢者健康農園のトイレは、同農園センター内の男女別トイレ1か所、屋外の男女兼用トイレ1か所となっており、昨年度の利用者へのアンケートで、トイレ環境の改善を求める意見が寄せられているため、利便性の向上及び衛生上の観点から、屋外への簡易トイレの設置について、委託先と協議しながら検討してまいります。



子育て世帯への臨時特別
支援事業について

自由民主党 中田 靖人
なかつた やすひと

Q 国において、子育て世帯へ令和3年内に現金での5万円給付、令和4年春に5万円相当のクーポン給付を基本とした支援を行うこととしておりますが、先行給付のスケジュールをお示しください。

A 市では、国からの通知を受け、児童手当受給世帯については、年内に支給できるよう、また、市から児童手当を受給していない公務員や、高校生のみが属する世帯については、申請・審査後の支給とし、令和4年1月下旬の支給ができるよう、準備作業を進めているところですよ。

*注…この答弁以後に、市は、閉会日に児童1人当たり現金10万円を支給する「子育て世帯への臨時特別給付金給付事業」予算案を提案し、全会一致で可決されました。



子育て世帯への臨時特別給
付（先行給付金）について

公明党 山本 武朝
やまもと たけとも

Q 子育て世帯への臨時特別給付については、10万円一括給付を実施していただきたいところではありません。当該臨時特別給付の先行給付金について、本市の対象者数の見込みをお示しください。

A 当該給付金の対象者数は、令和3年10月1日の住民基本台帳における18歳以下の児童数3万8千736人を基に、児童手当受給者の情報を用いて推計すると、中学生以下の対象者が3万283人、高校生の対象者が6千877人、合計3万7千160人になるものと見込んでおります。



新型コロナワクチン3回
目接種について

あおもり令和の会 奈良岡 隆
ならおか たかひ

Q コロナワクチンの3回目接種のスケジュールをお知らせください。

A 国において、接種時期2回目の接種完了から原則8か月以上経過後としたことから、本市でも、2回目接種完了から8か月経過する数日前に接種券を順次発送することとしており、令和3年4月までに2回目接種が終了した医療従事者等の方は12月、5月に終了した高齢者施設入所者等の方は令和4年1月、6月に終了した65歳以上の高齢者等の方は2月、8月に終了した64歳以下の方等は4月に、それぞれ追加接種が可能となります。

会派の異動と議会の人事の報告

令和3年9月30日付で、あおり市議会の会派の藤田誠議員から会派脱会届が、また令和3年11月1日付で、山脇智議員を代表者とする青森無所属の会派の会派結成届が提出されたことから、各会派の構成人数は、次のとおりとなりました。

自由民主党9人、あおり市議会の会9人、市民クラブ6人、日本共産党5人、
公明党3人、青森無所属の会3人

また、議会の人事についても、次のとおり変更がありました。

- | | |
|-----------------------|-----------------------|
| ◆議会運営委員会委員の選任（11月1日付） | ◆常任委員会委員の所属変更（11月2日付） |
| 蛭名 和子 | 藤田 誠（総務企画から民生環境） |
| | 山脇 智（文教経済から総務企画） |
| | 花田 明仁（民生環境から文教経済） |

アンケートへの御協力ありがとうございました

令和3年議会報告会の中止に伴い「ぎかいの森」Vol.19などを通じて行いました市政及び市議会に関するアンケートについては、Googleフォームに21件、郵送・持参等で4件、各庁舎等に設置した回収ボックスに53件、合わせて78件の御回答をいただきました。御協力、誠にありがとうございました。

お寄せいただきました御意見等の取扱いについては、議会広報広聴推進会議で検討してまいります。

また、当該アンケートにかかわらず、今後も、御意見等がございましたらお寄せください。



アンケート用紙
と回収ボックス
を設置
(写真は議会棟)

点字版・音声版も発行しています

市議会では、視覚障がいのある方のための市議会だよりとして、点字版を発行しています。また、音声版としてテープ版・CD版（デジタル形式）も発行しています。

市内にお住まいで、視覚障害の等級が1級または2級の方に送付いたしますので、御希望の方は議会事務局までお問い合わせください。

議会事務局議事調査課
電話 017-734-5743



常任委員会等の会議概要、配付資料及び採決結果を公表しています

市議会では、開かれた議会と透明性の確保の観点から、常任委員（協議）会及び予算（決算）特別委員会の会議概要に加え、配付資料及び議案等の採決結果を、市議会ホームページで公開しておりますので、ぜひ御覧ください。



会議概要等の公開
ページはこちらから



予算特別委員会の様子

編集後記

議会広報紙編集会議
委員 丸野達夫

昨年末には収束していた新型コロナウイルスも、オミクロン株の広がりにより再び感染が拡大しており、本市でもPCR検査センターの設置やワクチンの3回目接種に向けた取組など、対策を進めています。新しい年を迎え、市民の皆様が昨年よりもよい年に感じていただけるよう、我々市議会といたしましても市政発展のため、微力ながら、全力で努力してまいります。

令和3年第4回定例会の傍聴者は63人でした。
令和4年第1回定例会は2月21日開会の予定です。